

## JADILAH BIJAK DAN PENUH HIKMAT

Menurut kamus besar bahasa Indonesia, hikmat adalah kebijakan, kearifan. Kebijaksanaan adalah kepandaian menggunakan akal budi (=pengetahuan dan pengalaman) untuk bertindak menghadapi kesulitan.

Kata hikmat dalam bahasa Ibrani adalah khakmah yang berarti sangat berhati-hati, bertindak bijak, menjadi ahli. Kata hikmat dalam bahasa Yunani adalah sophia yang berarti memiliki ketajaman untuk membedakan, mempertimbangkan, berhati-hati dan waspada.

Mari kita pelajari menurut Alkitab tentang hikmat dan kebijaksanaan.

### ✦ HIKMAT

Hikmat berasal dari Tuhan. Hikmat adalah pengetahuan tentang kebenaran Tuhan yang diberikan kepada kita yakni kepada akal budi kita.

*"Karena Tuhanlah yang memberikan hikmat, dari mulutNya datang pengetahuan dan kepandaian." (Amsal 2:6)*

Hikmat Tuhan diterima oleh akal budi kita dan diteruskan masuk ke dalam hati kita.

Pengetahuan tentang kebenaran Tuhan akan menyenangkan jiwa kita. Apa maksudnya? Kita tahu bahwa diri kita terdiri dari tubuh, jiwa, dan roh. Jiwa terdiri dari pikiran, perasaan, dan kehendak/keinginan.

*"Karena hikmat akan masuk ke dalam hatimu dan pengetahuan akan menyenangkan jiwamu." (Amsal 2:10)*

Keinginan/kehendak itu timbul setelah melihat atau mendengar sesuatu yang akan mempengaruhi perasaan; apakah perasaan

senang ataukah tidak senang. Kita bisa fokuskan pikiran kita dengan pengetahuan tentang kebenaran Tuhan karena didorong oleh keinginan atau kehendak kita untuk mengetahuinya.

### ✦ KEBIJAKSANAAN

Kebijaksanaan merupakan kemampuan akal budi yang menerima hikmat Tuhan menentukan tindakan apa yang dilakukan untuk menghadapi masalah yang terjadi di dalam kehidupan di dunia ini.

*"Kebijaksanaan akan memelihara engkau kepandaian akan menjaga engkau." (Amsal 2:10-11)*

"Kebijaksanaan akan memelihara kita" itu terjadi bila terjalin sinkronisasi akal budi, dan hati kita dalam menerima hikmat Tuhan sehingga melahirkan kemampuan untuk bertindak sesuai hikmat Tuhan. "Kepandaian akan menjaga engkau" adalah hasil dari hikmat dan kebijaksanaan yang sangat berguna menuntun hidup kita.

### ✦ HIKMAT MANUSIA DAN HIKMAT TUHAN

Hikmat manusia berdasarkan hikmat dari dunia yang dipengaruhi oleh setan.

*"Itu bukanlah hikmat yang datang dari atas, tetapi dari dunia, dari nafsu manusia, dari setan-setan. Sebab di mana ada iri hati dan mementingkan diri sendiri di situ ada kekacauan dan segala macam perbuatan jahat." (Yakobus 3:15-16)*

Ciri-ciri hikmat manusia adalah meninggikan diri sendiri, merasa lebih hebat dari orang lain dan mementingkan diri sendiri. Hikmat manusia bisa dimiliki dari hasil pembelajaran segala pengetahuan dan dari pengalaman sebelumnya.

## JADILAH BIJAK DAN PENUH HIKMAT

Hikmat dari Tuhan tidak bisa kita miliki bila tidak diberikan Tuhan kepada kita. Tuhan telah membuat hikmat dunia menjadi kebodohan (1 Korintus 1:20) supaya manusia yang mengandalkan hikmat dunia tidak dapat bermegah di hadapan Tuhan (1 Korintus 1:27-29).

*"Hikmat yang dari atas adalah pertama-tama murni, selanjutnya pendamai, peramah, penurut, penuh belas kasihan dan buah-buah yang baik, tidak memihak dan tidak munafik." (Yakobus 3:17)*

### ✦ CIRI ORANG YG MENERIMA HIKMAT DARI TUHAN

#### MURNI

Artinya memiliki hati yang bersih dan tidak tercemar oleh pikiran jahat sehingga tidak melakukan perbuatan tercela.

*"Orang yang bersih tangannya dan murni hatinya, yang tidak menyerahkan dirinya kepada penipuan, dan yang tidak bersumpah palsu." (Mazmur 24:4)*

*"Dari hati timbul segala pikiran jahat, pembunuhan, perzinahan, percabulan, pencurian, sumpah palsu dan hujat." (Matius 15:19)*

#### PENDAMAI

Artinya mempersatukan umat Tuhan dalam ikatan damai sejahtera.

*"Berusahalah memelihara kesatuan Roh oleh ikatan damai sejahtera." (Efesus 4:3)*

#### PERAMAH

Bersikap ramah kepada orang lain

*"Hendaklah kamu ramah seorang terhadap yang lain ..." (Efesus 4:32a)*

#### PENURUT

Artinya mau tunduk kepada Tuhan dan taat menuruti Firman Tuhan.

*"Sebab itu Jadilah penurut-penurut Allah, seperti anak-anak yang kekasih." (Efesus 5:1)*

*"Yang takut akan Tuhan taat kepada FirmanNya dan yang mengasihi Dia mengikuti segala jalan yang ditunjukkanNya." (Sirakh 2:15)*

#### PENUH BELAS KASIHAN

Artinya hatinya berbelas kasihan melihat kesusahan orang lain.

*"Jika memang kamu mengerti maksud Firman ini: Yang Kukehendaki ialah belas kasihan dan bukan persembahan ..." (Matius 12:7a)*

#### TIDAK MEMIHAK

Artinya tidak membeda-bedakan orang.

*"Saudara-saudaraku, sebagai orang yang beriman kepada Yesus Kristus, Tuhan kita yang mulia, janganlah iman itu kamu amalkan dengan memandang muka." (Yakobus 2:1)*

#### TIDAK MUNAFIK

Artinya memiliki hati yang bersih dan tidak tercemar oleh pikiran jahat sehingga tidak melakukan perbuatan tercela.

*"Karena kamu telah menyucikan dirimu oleh ketaatan kepada kebenaran, sehingga kamu dapat mengamalkan kasih persaudaraan yang tulus ikhlas, hendaklah kamu bersungguh-sungguh saling mengasihi dengan segenap hatimu." (1 Petrus 1:22)*

### ✦ CARA BEROLEH HIKMAT TUHAN

#### MEMINTA HIKMAT DARI TUHAN

*"Apabila di antara kamu ada yang kekurangan hikmat, hendaklah ia memintakannya kepada Allah." (Yakobus 1:5)*

#### TAKUT AKAN TUHAN

*"Permulaan hikmat adalah takut akan Tuhan, dan mengenal Yang Mahakudus adalah pengertian." (Amsal 9:10)*

Takut akan Tuhan, bukan berarti kita ketakutan melainkan kita tunduk dan taat kepada Tuhan.



## JADILAH BIJAK DAN PENUH HIKMAT

### BERSIKAP RENDAH HATI

*"Hikmat ada pada orang yang rendah hati." (Amsal 11:2b)*

### ✦ MANFAAT HIKMAT TUHAN

#### HIDUP DIPIMPIN OLEH ROH

*"Roh Kebenaran akan memimpin kamu ke dalam seluruh kebenaran; sebab Ia tidak akan berkata-kata dari diriNya sendiri, tetapi segala sesuatu yang didengarNya itulah yang akan dikatakanNya dan Ia akan memberitakan kepadamu hal-hal yang akan datang." (Yohanes 16:13)*

*"Tetapi Penghibur, yaitu Roh Kudus, yang akan diutus oleh Bapa dalam namaKu, Dialah yang akan mengajarkan segala sesuatu kepadamu dan akan mengingatkan kamu akan semua yang telah Kukatakan kepadamu." (Yohanes 14:26)*

#### MEMAHAMI KEHENDAK TUHAN

*"Janganlah kamu menjadi serupa dengan dunia ini, tetapi berubahlah oleh pembaharuan budimu, sehingga kamu dapat membedakan manakah kehendak Allah: apa yang baik, yang berkenan kepada Allah dan yang sempurna." (Roma 12:2)*

#### MENUMBUHKAN IMAN

*"Iman timbul dari pendengaran, dan pendengaran oleh Firman Kristus." (Roma 10:17)*

Demikian pula hendaknya kita umat kristiani meminta hikmat dari Tuhan sebab hikmat dan kebijaksanaan sangat penting supaya kita dapat mengambil suatu keputusan yang bertindak sesuai dengan kebenaran Tuhan. Apa yang dimaksud, sesuai dengan kebenaran Tuhan? Kebenaran Tuhan adalah kebenaran berdasarkan Firman Tuhan yang tertulis di Kitab suci/ Alkitab maupun dari wahyu Tuhan yang dinyatakan dalam roh kita.

Firman Tuhan tertulis di Alkitab adalah pikiran dan perkataan Allah yang telah dinyatakan dan juga tindakan Allah yang telah terjadi yang

ditulis oleh penulis yang mendapat inspirasi dari Roh Kudus.

*"FirmanMu itu pelita bagi kakiku dan terang bagi jalanku." (Mazmur 119:105)*

Menurut Mazmur ini, Firman Tuhan itu merupakan pelita yang menerangi jalan bagi kita, artinya memberikan petunjuk tentang jalan hidup yang kita tempuh. Dengan mengetahui dan menerima kebenaran Tuhan maka pikiran kita terbebaskan dari hikmat dunia atau kebenaran dunia.

*Kata Yesus kepada orang-orang Yahudi yang percaya kepadaNya: "Jikalau kamu tetap dalam firmanKu, kamu benar-benar adalah muridKu dan kamu akan mengetahui kebenaran, dan kebenaran itu akan memerdekakan kamu." (Yohanes 8:31-32)*

### ✦ MENGATASI MASALAH DENGAN HIKMAT TUHAN

Hidup manusia di dunia diwarnai dengan berbagai masalah dan kesulitan hidup yang mengakibatkan penderitaan hidup. Manusia berusaha mengatasinya dengan mengandalkan hikmat dunia.

*"Setiap orang berbuat apa yang benar menurut pandangannya sendiri. Hikmat dari Tuhan seringkali terabaikan dan kurang mendapat perhatian sehingga kita tidak yakin hikmat Tuhan mampu mengatasi masalah hidup." (Hakim 21:25b)*

Sekalipun kita meminta hikmat Tuhan namun kita ragu-ragu apakah hikmat Tuhan menguasai akal budi kita dan kebijaksanaan mengalir keluar dari hati kita?

Jawabannya sederhana saja, yaitu 2 Korintus 5:7. Sebab hidup kami ini adalah hidup karena percaya, bukan karena melihat.

## JADILAH BIJAK DAN PENUH HIKMAT

### ✦ MENGATASI MASALAH DENGAN HIKMAT TUHAN

Kita tidak boleh fokus apa yang kita lihat, apa yang menjadi masalah kita tetapi **mintalah hikmat Tuhan agar kita diberikan kebijaksanaan untuk mengatasi masalah.** Pada saat kita diperhadapkan pada suatu masalah hidup maka pikiran dan hati kita hanya fokus kepada Tuhan dan bukan fokus pada masalah.

*“Marilah kita melakukannya dengan mata yang tertuju kepada Yesus, yang memimpin kita dalam iman, dan yang membawa iman kita itu kepada kesempurnaan...” (Ibrani 12:2a)*

Karena kita **fokus pada Tuhan** maka hikmat Tuhan memenuhi pikiran dan hati kita dipenuhi kebijaksanaan sehingga kita percaya Tuhan sedang bekerja.

*“Kita tahu sekarang, bahwa Allah turut bekerja dalam segala sesuatu untuk mendatangkan kebaikan bagi mereka yang mengasihi Dia, yaitu bagi mereka yang terpanggil sesuai dengan rencana Allah.” (Roma 8:28)*

Hikmat Tuhan akan mengingatkan kita akan **Firman Tuhan yang memenuhi pikiran kita dan memampukan kita** memutuskan tindakan apa yang harus kita lakukan untuk mengatasi masalah.

*“Sebab firman Allah hidup dan kuat dan lebih tajam dari pada pedang bermata dua manapun; ia menusuk amat dalam sampai memisahkan jiwa dan roh, sendi-sendi dan sumsum; ia sanggup membedakan pertimbangan dan pikiran hati kita.” (Ibrani 4:12)*

Ketika kita **berdoa dan memperkatakan Firman Tuhan** maka Malaikat Tuhan melaksanakan Firman Tuhan yang kita doakan dan kita perkatakan tersebut.

*“Pujilah Tuhan, hai malaikat-malaikatNya, hai pahlawan-pahlawan perkasa yang melaksanakan firmanNya dengan mendengarkan suara firman Nya.” (Mazmur 103:20)*

Jadi sekarang kita mengerti bahwa **hikmat Tuhan dapat menuntun pikiran kita** sejalan dengan pikiran Tuhan sehingga pikiran kita hanya fokus pada Tuhan.

Hati kita biasanya kacau, gelisah, takut ketika melihat masalah hidup dan menjadi tenang karena hikmat Tuhan, sehingga hati kitapun dituntun hikmat Tuhan dengan penuh kebijaksanaan.

*“Hikmat yang dari atas adalah pertama-tama murni, selanjutnya pendamai, peramah, penurut, penuh belas kasihan dan buah-buah yang baik, tidak memihak dan tidak munafik.” (Yakobus 3:17)*

Selama kita hidup di dunia ini selalu saja ada masalah hidup, yang bersumber dari tipu muslihat iblis yang mempengaruhi orang melakukan perbuatan dosa sehingga menimbulkan masalah hidup.

Kita tidak boleh gentar menghadapinya sebab kita telah **memperlengkapi diri dengan perlengkapan senjata Allah (Efesus 6:11-18a).** Ingatlah bahwa **Firman Tuhan itu adalah pedang roh (Efesus 6:17).**

Jika mungkin saat ini anda sedang mengalami masalah keuangan karena terdesak oleh kesulitan biaya hidup sehari-hari. Apa yang harus anda lakukan? Tentu saja anda sudah berdoa memohon pertolongan Tuhan, namun saat ini anda melihat masalah keuangan anda makin parah karena hutang makin menumpuk.

## JADILAH BIJAK DAN PENUH HIKMAT

Anda tidak boleh fokus pada apa yang anda lihat, yaitu masalah keuangan tetapi iman anda mesti **percaya bahwa Tuhan sedang bekerja untuk menolong anda (ingat 2 Korintus 5:7).**

Anda **tidak boleh lupa Firman Tuhan** yang telah anda baca, yang telah memenuhi pikiran anda supaya hati anda tenang, tidak khawatir dan tidak takut hadapi keadaan anda kesulitan keuangan.

Anda **pergunakan Firman Tuhan sebagai pedang Roh sebagai senjata rohani** anda melawan roh-roh jahat (Efesus 6:12), yang menyebabkan anda mengalami kesulitan keuangan dengan memperkatakan ayat Firman Tuhan yang berhubungan dengan masalah keuangan.

*“Allahku akan memenuhi segala keperluanmu menurut kekayaan dan kemuliaanNya dalam Kristus Yesus.” (Filipi 4:19)*

**Mintalah hikmat Tuhan** supaya anda bertindak bijaksana mengatasi kesulitan keuangan dan percayalah (Roma 8:28, Mazmur 103:20), Allah sedang bekerja dan nantikan penggenapan Firman Tuhan di dalam hidup anda.

*“Demikianlah FirmanKu yang keluar dari mulutKu: ia tidak akan kembali kepadaKu dengan sia-sia, tetapi ia akan melaksanakan apa yang Kukehendaki, dan akan berhasil dalam apa yang Kuseruhkan kepadanya.” (Yesaya 55:11)*

Jadilah **pelaku Firman** supaya kita tidak kalah tetapi menjadi pemenang di dalam mengatasi masalah hidup.

Doa memang penting, namun tidak cukup dengan berdoa saja melainkan **mintalah hikmat Tuhan** agar kita tangkas memakai pedang Roh untuk mengatasi masalah.

Di pengujung tulisan ini, ada beberapa hal yang perlu diperhatikan, yakni :

**1. Bersihkanlah pikiran kita dari prinsip kebenaran dunia dan ajaran-ajaran dari hikmat dunia, dengan memenuhi pikiran kita dengan Firman Tuhan yang penuh hikmat Tuhan.**

*“Janganlah kamu menjadi serupa dengan dunia ini, tetapi berubahlah oleh pembaharuan budimu, sehingga kamu dapat membedakan manakah kehendak Allah: apa yang baik, yang berkenan kepada Allah dan yang sempurna.” (Roma 12:2)*

**2. Jagalah hati kita supaya senantiasa tetap bersih dari kotoran dunia yakni benci, iri hati, dendam, congkak hati, dsbnya tetapi jadikanlah hati kita bijaksana yang selalu memancarkan kehidupan.**

*“Jagalah hatimu dengan segala kewaspadaan, karena dari situlah terpancar kehidupan” (Amsal 4:23)*

Dengan pikiran dan hati nan bersih maka hikmat Tuhan menguasai diri kita sehingga kita semakin bijaksana.

**3. Jagalah hikmat yang kita terima dari Tuhan sampai akhir hayat kita.**

*“Hai anakku, janganlah pertimbangan dan kebijaksanaan itu menjauh dari matamu, peliharalah itu.” (Amsal 3:21)*

Sumber naskah :

*Majalah Shalom, Edisi Mei—Juni 2018 (SD)*

